

# Boletín Chaminade

PUBLICACIÓN DE LAS COMUNIDADES LAICAS MARIANISTAS / SEPTIEMBRE 2011 / NÚMERO 360 / \$ 500

EVA:  
EL SEÑOR  
TE RECIBE



**Además: Jesús, el "superhéroe" - 15 de agosto en Arica y el Maule**



## COLUMNA DE PACO

### POBRES e INÚTILES

Querido sagaz, paciente y sufrido lector :

¿No es cierto que te ofenderías mucho si alguien, sin más, te calificara de “pobre e inútil?”

¿No es cierto que no sólo parecería sino que sería injusto descalificar así a “quienes han hecho lo que tenían que hacer”

¿No es cierto que es el mismo Jesucristo quien enseña a sus seguidores que no se pavoneen “ cuando sólo han hecho lo que tenían que hacer”?

**+ ¿ Qué epíteto entonces no nos diría – y nos dice –a cuantos no hacemos ni siquiera lo que tenemos que hacer?**

Date un minuto de sinceridad antes de responder :

¿De verdad que ni tú ni yo, no merecemos estar en ese “Dicom” de los que ni siquiera hacemos lo que tenemos que hacer ?

Pregúntate, por ejemplo, si con Ventanas, Obra estrella del MM., no clama al cielo lo que : ¡¡ estamos dejando de hacer!!

Pregunta a la Asamblea Representativa, y verás cómo se lava las manos. Pregunta a la Corporación y verás como se refugia en los Presidentes,

Pregúntales a ellos... y verás ¡¡ qué bien juegan al “Pin-Pon”... !!

- 3 **Editorial:**  
El conflicto sobre la educación
- 4-5 **Tema del Mes:**  
Chaminade nos llama a ser hombres y mujeres de oración
- 5-11 **Aportes:**
  - 5 Un adios para Eva Cornejo
  - 6 Cuando vivir es un infierno y morir un alivio
  - 7 A raíz de la editorial:  
“Un amor sin exclusiones”
  - 8 Día de la Asunción de María,  
día de Alianzas
  - 9 15 de agosto en Arica (1)
  - 10 15 de agosto en Arica (2)
  - 11 Jesús, el súper héroe
  - 12-13 Las Comunidades Laicas Marianistas y la Nueva Evangelización (2ª Parte)
  - 14 Linares en Acción
  - 14 Taller “La Iglesia que yo amo”
- 15 **Chaminoticias:**
- 16 **Contraportada:**  
Oración

### Boletín Chaminade

**Directores** : Sergio Castillo y Marta Toro.  
**Editor General** : Hernán Valdés.  
**Comité Editorial** : Hno. Jesús Gómez sm, Mauricio Rojas,  
 María Inés Espinosa S., Patricio Hau,  
 Sandra Martínez-Conde, Claudio Muñoz.

Publicación de las Comunidades Laicas Marianistas de Chile  
 Septiembre 2011 • Nº 360 • \$500.- • Suscripción Anual: \$4.500.-

**Colaboraciones enviar hasta los días 20 de cada mes a: [colaborachaminade@gmail.com](mailto:colaborachaminade@gmail.com)**

Diseño e Impresión: • MMG • Teléfono: 525 14 68

“Las opiniones vertidas en los artículos son de exclusiva responsabilidad de quienes las han expresado”.

# Chaminade

## El conflicto sobre la educación

Desde hace unos 3 meses se ha desencadenado en nuestro país un fuerte cuestionamiento respecto de la educación y sus distintas modalidades de provisión. Nos parece relevante hacer una reflexión orientada al discernimiento de los elementos presentes en este conflicto a fin de motivar la conversación de este tema en nuestras comunidades.

A este respecto es importante hacer algunas distinciones que no siempre han estado presentes en el debate. En general, al enfrentar cualquier problema en la vida personal o social, es conveniente y necesario, en primer lugar, estar atento a lo que nos pasa, en nuestra metodología marianista diríamos abrirnos a la vida, luego hacer un diagnóstico o evaluación de la situación, para ello es bueno recurrir a expertos y conocedores del tema, y desde allí generar caminos de mejoramiento atingentes a los problemas que se quiere solucionar y a reforzar los aspectos positivos que también existen en nuestra realidad.

Cuando los conflictos se dan a nivel social en una sociedad democrática, todo el proceso anterior hay que hacerlo en un clima de dialogo y definiendo la forma en que se resolverán los aspectos en que los actores no logren llegar a un consenso.

Lamentablemente, en el conflicto de la educación vemos que el debate ha estado centrado en los eslóganes y descalificaciones más que en concordar un diagnóstico y definir estrategias de solución.

En este sentido, creemos que la principal responsabilidad recae en los que gobiernan, ya que son ellos los que deberían acoger, conducir, proponer, conciliar y ayudar a resolver los problemas de la ciudadanía. En efecto, la responsabilidad de los gobernantes es justamente el buen gobierno de la polis a través del arte de la política orientado al bien común.

Sin embargo, nos parece que el gobierno ha actuado escuchando muy poco y mal el clamor de los estudiantes y ciudadanos que piden una educación de mejor calidad, más equitativa y por un país más inclusivo y justo.

Nos parece que es evidente y consensual que tenemos un problema y la amplia mayoría de los chilenos así lo estima. A partir de aquí, lo que se esperaría del gobierno es que actuara sin arrogancia y fuera capaz de escuchar y encausar la discusión para alcanzar un diagnóstico lo más consensuado posible y a partir de allí definir las soluciones. Es evidente, que no todos estarán 100% de acuerdo, pero allí viene la responsabilidad política para definir modos adecuados para resolver los conflictos.

Lamentablemente, el gobierno no ha querido escuchar y ha optado por hacer propuestas unilaterales, que aunque fueran las mejores soluciones, no se hacen cargo del espacio emocional que se ha generado y dejan al resto de los actores al margen de las discusiones y resoluciones. Si no hay un cambio en este enfoque, será difícil llegar a resolver este conflicto en forma adecuada 

# CHAMINADE NOS LLAMA A SER HOMBRES Y MUJERES DE ORACIÓN

Jesús Gómez, SM

## 1.- Mirando nuestra vida:

En el tema de junio sobre la fe en nuestra espiritualidad, se decía que los marianistas “estamos llamados a ser hombres y mujeres de fe, con la fe del corazón”. Y entre los medios para lograrlo se indicaba la oración de fe. Compartamos en comunidad sobre nuestra experiencia personal de oración:

- ¿En qué situaciones recurras más espontáneamente a Dios?
- ¿Cómo es tu oración más habitual? Si recuerdas alguna experiencia significativa de tu oración, ¿cómo fue esa oración, que proceso desarrollaste, cuál fue su contenido, el impacto en tu vida...?

## 2.- Enseñanzas y propuestas de nuestro Fundador:

El padre Guillermo José Chaminade fue un hombre de oración, y recomendó de manera convencida la oración a todos cuantos le pedían consejo. Su enseñanza sobre la oración ha guiado a miles de hombres y mujeres a la intimidad con Dios, en su vida y trabajo diarios. Por eso se le considera maestro de oración.

**La oración es relación con Dios por la fe.** Es un diálogo meditativo y afectivo con Dios, que lleva a gustar las realidades fundamentales de la vida. La oración es abrir el corazón a la acción del Espíritu Santo, reconocer nuestra dificultad para vivir lo que Dios quiere, aceptar su gracia que santifica y nos conduce. La oración surge de un corazón humilde. Es apertura a la voluntad del Padre y a las necesidades de los otros. Esta “fe orante” poco a poco nos lleva a ver las cosas como las ve Dios.

**La oración es presencia.** Para Chaminade “orar” no significa recitar oraciones, sino más bien **vivir una vida** de oración. Para él orar significa vivir en presencia del Dios que nos habita, que está entre nosotros y a nuestro alrededor. La presencia es una unión interior con otro a través de la atención consciente al otro; es una relación que nos une psicológica y espiritualmente, más que físicamente. **La oración nos une a Dios; nos pone en comunicación con Dios. Funde nuestro espíritu con el Espíritu de Dios, nuestro corazón con el Corazón de Dios.**

Una presencia nunca es indiferente o pasiva; siempre produce cambio, sobre todo la vida interior de las personas que se encuentran. Por esta razón, la oración es un encuentro creativo con Dios que genera algo nuevo en nosotros.

**La oración es un encuentro que transforma.** Justamente porque la oración consiste en estar con todos los sentidos en presencia de Dios, es o debería ser una experiencia transformadora. **El resultado fundamental de la oración cristiana es el de hacernos mejores, es decir, hacer que seamos cada vez más semejantes a Jesucristo.**

La actitud con la que rezamos es, pues, muy importante. Debemos ponernos en presencia de Dios por una actitud de fe abierta a dejarse transformar por Dios. Si rezamos con esa actitud, la luz

del Espíritu penetra en nuestro espíritu. Empezamos a ver las cosas como Dios las ve; empezamos a juzgar las situaciones como Dios las juzga. Paulatinamente nuestros prejuicios se disipan y nos revestimos de las actitudes y de la manera de pensar de Cristo.

## El P. Chaminade asigna un rol importante a María en nuestra oración.

Al ser la oración cristiana un encuentro personal con Dios que nos conforma cada vez más con Jesucristo, la presencia de María en la oración tiene sobre nosotros un impacto importante. Está presente en nuestra vida como madre de Jesús y madre espiritual nuestra. Como madre, su presencia tiende a plasmarnos según la Imagen de su hijo único, Jesucristo. Chaminade sugiere que, al empezar la oración, nos pongamos con todos los sentidos en presencia de María, y que permanezcamos en esa presencia por todo el tiempo de la oración. No se trata tanto de rezar a María (aunque sea ésta ciertamente una manera provechosa de rezar), sino más bien de rezar con ella. Poco a poco María, a nuestro lado en la oración, nos ayudará a rezar más como ella lo hizo: con profunda fe, con ilimitada confianza, con infinito amor por nuestro Dios. La presencia de María en nuestra vida de oración nos ayudará a transformarnos cada vez más en la imagen de su Hijo Jesús. “Tengan los mismos sentimientos que Cristo Jesús”, nos recuerda san Pablo. ¿Y quién conoció estos sentimientos y los compartió más plenamente que María?

**La oración abarca toda la vida.** Chaminade no ve la oración como un evento aislado entre las muchas otras cosas que ocurren en el día. Lo que acontece en la oración debe afectar a todo lo demás en nuestra vida, y todo lo que hacemos en el día debería disponernos a estar con Dios en la oración. Dios está siempre dispuesto a recibirnos, a escucharnos, a concedernos los dones necesarios y las mociones del Espíritu. Si no aprovechamos estos dones, es porque no estamos suficientemente preparados para recibirlos. Las mayores dificultades que encontramos en la oración, por lo general, no vienen de la oración sino del resto de nuestra vida: de fuera de la oración. Si tenemos dificultad en la oración, deberíamos tratar sinceramente de vivir en armonía con el Espíritu de Dios y todo irá bien. Y así toda nuestra vida se vuelve integrada, se centra y se permea de la gracia de Dios a través de la oración.

**Método de oración sobre el Credo:** es una forma de oración muy querida por el Fundador y que él proponía especialmente a los que se iniciaban en la oración. Estos son los pasos:

- 1.- Entrada en la oración: Haz silencio interior, céntrate, toma conciencia de la presencia de Dios, pide un corazón creyente para poder “no amar más que a Dios, no buscar más que a él solo, y no tender más que hacia él con todas nuestras fuerzas”. Pide la asistencia del Espíritu, siente muy cerca a María, la Madre de todos los creyentes.

2.- Orando con el Credo: Recita el Credo entero, pausadamente, artículo tras artículo. Ora al Espíritu que te acompañe. Vuelve a recitarlo, ahora haciendo pausa después de cada artículo. Quédate en aquel que te produzca un mayor consuelo espiritual, contemplación, medita. Deja que el Espíritu suscite en ti lo que él quiera: comprensión nueva de esa verdad, mayor aceptación, contemplación, admiración, adhesión, agradecimiento... Deja que esa verdad pase de la cabeza al corazón y del corazón a la vida. **“Hay que amar lo que se cree... el corazón no se somete sino amando”.** Pide aumento de fe.

Así puedes continuar con cada uno de los artículos, durante el tiempo que te hayas fijado para la oración.

3.- Termina la oración, agradeciendo, trayendo a tu vida lo que el Espíritu te ha inspirado, pide amar lo que has descubierto, fija algún momento para recordarlo y revivirlo.

Notas:

- Cada día se inicia de la misma manera. Al recitar por segunda vez el Credo, hay que estar abierto al Espíritu para quedarse allí donde él quiera inspirarnos, no importando si es el mismo artículo de otro día. Es bueno que siempre haya un tiempo de reflexión: comprensión de lo que el artículo expresa, y un tiempo

afectivo: expresión de amor, compromiso, renovación de la fe, aplicación a la vida...

- Adentrarse en la oración del Credo, puede hacer surgir la necesidad de leer libros que ayuden a clarificar, purificar, renovar nuestra comprensión de la fe, a veces infantil y tradicional. Así los principales núcleos de la fe adquieren savia nueva.
- Este método también se puede aplicar a oraciones como el Padre Nuestro y Ave María.

### 3.- Celebrar la fe:

Hacer un ejercicio de la oración sobre el Credo en comunidad, siguiendo los pasos indicados.

### 4.- Nos comprometemos:

- Para el P. Chaminade recitar el Credo era para una especie de “declaración de amor”. **“Yo creo en Dios. Yo creo en Jesucristo. Significa que no solo se cree que hay un Dios, sino además que se le ama y que se espera en Él; que hay un Jesucristo, Hijo único de Dios, y que se le ama y que se espera en Él”.**
- Fíjate un momento del día, y de cada día de la semana, para recitar el Credo, renovando la fe y la adhesión amorosa a Dios Padre, a Jesús hermano nuestro... Que María te acompañe 

## UN ADIOS PARA EVA CORNEJO

Comunidad San Francisco de Asís

Hermana Eva, dejas en nosotros, tu comunidad, el Movimiento Marianista y todos los que te hemos conocido, un gran vacío, que sólo puede llenar nuestra fe y la confianza que tenemos en el Creador de que después de la muerte alcanzamos la plenitud de la vida, allí donde no hay dolor, enfermedad ni tristeza.

En tu paso por la tierra te pusiste a disposición del Señor, para que el Él hiciera su voluntad en ti, y como en María, Él hizo en ti maravillas, se fijó en tu sencillez, en tu espíritu alegre y servicial y te regaló grandes capacidades.

Al igual que María, aceptaste con entereza todo aquello que fue poniendo en tu vida; como Ella estuviste al lado de los humildes, de los pobres, de los preferidos del Señor, atendiéndolos, sirviéndolos, escuchándolos y alegrándolos con tu manera de ser, sin grandes complicaciones, tomando la vida con entusiasmo y buen humor.

Pusiste tu confianza en el Señor como un niño que se aferra a la

mano de sus padres y no teme pasar lugares oscuros o por momentos difíciles, porque su padre y su madre están con él. Ya Jesús nos decía que quien no es como un niño no entraría en el Reino de los Cielos. Por eso sabemos que tú estás con el Padre, porque confiaste, esperaste y te diste por entero al servicio de aquel que te creó.

Hermana Eva, intercede ante el Señor por tus hijas, familia y todos los que te queremos.

Gracias Señor por la vida de Eva entre nosotros. Así Sea.

María E. Rosales R.  
Animadora de la Comunidad  
San Francisco de Asís 



### Gracias a quienes nos acompañaron

Para la Comunidad San Francisco de Asís fue muy significativo el acompañamiento diario de un grupo de personas en la oración vespertina de cada día en el Santuario, en la que pedíamos la sanación de nuestra hermana Eva por la intercesión del Padre Chaminade. Pero los designios de Dios no son los nuestros y con el paso del tiempo veremos con claridad lo que Él nos quiso decir con su partida a la casa del Padre.

Agradecemos a todas y cada una de las personas que participa-

ron con nosotros en la oración por Eva.

Agradecemos su cercanía y disponibilidad a pesar del frío y la hora. Sabemos que las oraciones ofrecidas por ella llegaron hasta el Padre y volverán a nosotros como lluvia que fecunda la tierra y da muchos frutos.

Que Jesús y María devuelva a cada una de estas personas una medida llena y rebosante por su cariño y generosidad.

Así sea.

# Cuando vivir es un infierno y morir un alivio

Últimamente hemos asistido al suicidio de 4 sacerdotes e intento de suicidio de otro, y a la muerte de Pablo Vera, auxiliar de uno de nuestros colegios, IMLP. A nivel nacional se acaba de estrenar la película "Violeta se fue a los cielos" y que aborda el suicidio de la cantautora nacional. Muertes violentas marcadas por el sufrimiento que acompaña al autor y por el dolor que queda entre los suyos. Una acción que pone la pregunta por el sentido de la vida y la vida más allá de la muerte

## La muerte cristiana

La muerte es parte del ciclo de la vida. Nacer es también comenzar a morir. Un nuevo cumpleaños es un año más de vida y un año más cerca de la hermana muerte. Desde nuestra condición humana y cristiana experimentamos un deseo profundo de prolongar la vida, de perpetuarnos en el aquí y ahora. Incluso las personas que se suicidan esconden en el fondo un deseo muy grande por la vida: desean terminar con aquello que los angustia y los priva del gozo de la vida.

El suicidio es un acto de violencia (acto de fuerza sobre sí mismo) y que conlleva un río de dolor para la familia, las comunidades y los países. Es renunciar a creer que la felicidad es posible en esta vida. Es herir a quienes nos rodean y quieren. Una experiencia que resulta todavía más dolorosa y paradójica cuando afecta a un sacerdote: la vida ha sido cercenada en manos de quienes por su propia investidura están llamados a ser portadores de Buenas Noticias, a ser vehículos o instrumentos de lo sagrado y testigos del sentido de la vida más allá de la muerte.

Para aproximarnos al tema del suicidio, la muerte y la resurrección, es vital descubrir el rostro de Dios como Padre Misericordioso, que ama con entrañas de Madre a sus hijos. Un Dios compasivo que se la juega por la vida en plenitud y nos entrega a su Hijo: "Yo he venido para que tengan vida y la tengan en abundancia" (Juan 10,10). Más aún, para darnos vida, Jesús ha entregado la suya. Desde las sombras de la muerte, la resurrección se abre paso. Proclamamos la victoria sobre la muerte (cf. 1 Cor. 15,54-55). El misterio de la vida y de la muerte encuentran una respuesta en la cruz y en la resurrección. No debemos temer, Dios está con nosotros.

La resurrección no nos remite sólo a un acto futuro, sino que es una realidad que se nos anticipa hoy. El cielo no es otra cosa que esta tierra transfigurada: Ante la búsqueda del sentido de la vida, la preocupación va por conocer el modo de hacerla más significativa, más humana y digna, más vivible en cada momento, procurando que la vida "del más allá" coloque su tienda en medio nuestro. Me llamó la atención cuando el otro día pasé frente a la Iglesia de El Bosque en Providencia y en su frontis se lee "Padre nuestro que estás en el cielo". Con la misma fuerza y convicción hay que confesar a nuestro Padre que está en la tierra, en medio tuyo, mío y nuestro. Hay que mirar al cielo con los pies en la tierra y con las manos extendidas dispuestos a construir fraternidad. La filiación (relación Padre-hijo) es inseparable de la hermandad o fraternidad-solidaridad.

Tenemos que desarrollar una espiritualidad centrada en un Dios trascendente pero que se hace cercano en la persona de Jesús, que te ama y te invita a ser parte de un proyecto de vida. Un camino que puede ser una buena herramienta para salvar cuando se ha caído. Una espiritualidad que ayuda a dar sentido al sufrimiento y a poner la confianza y esperanza en Dios.

Frente a un hermano o hermana que vive sus días como noches oscuras, hay que desplegar la triple A: **ACOGER-AMAR GRATUITAMENTE, ABRAZAR-CONTENER Y ACOMPAÑAR-PROJIMIDAD**. Amar y acompañar en estas circunstancias no es fácil, toma tiempo y supone un desgaste físico y emocional no menor. Sin embargo, es condición necesaria para abrazar de manera afectiva y efectiva. La incondicionalidad de nuestros gestos es clave. Desarrollar el valor afectivo mediante pequeños gestos o acciones: bendecir la mesa, dar un abrazo, mostrar interés por el otro, sentarse juntos en la mesa, poner el hombro para que el otro se apoye, rompiendo la monotonía de los jóvenes frente al computador y los padres frente al televisor... Incluso la persona que se suicida o intenta hacerlo, experimenta una necesidad muy grande de relacionarse, de crear lazos afectivos fuertes y duraderos.

**El vínculo con otros salva**, lo que también implica perseverar en nuestros gestos de acogida, de bondad, de empatía. Es cierto, este es un camino largo y que consume mucho, pero absolutamente necesario y salvador. No sólo a los cristianos en general, sino también a algunos sacerdotes (sobre todo diocesanos) la soledad los va matando. Tanto laicos como consagrados debemos hacer mea culpa por sacralizar la imagen del sacerdote. El mismo P. Fernando Montes señalaba que "la imagen de perfección aísla". Hay que crear lazos afectivos, duraderos, sinceros. Lamentablemente los casos de abusos en la Iglesia nos han jugado en contra, obligando a las partes a replegarse más que a desplegarse y donarse. Por otra parte, una vida sacerdotal sobria y austera, debe ir acompañada de un ambiente cálido y familiar.

Fundamental son las redes de apoyo, más allá de la ayuda profesional y grupal, incluso con el apoyo de la farmacoterapia. La socialización y el sentido de "proximidad" es la clave para no repetir la pregunta de Caín: "¿Soy acaso el guardián de mi hermano?" (Gén. 4,9). En este sentido, la vida en comunidad es un soporte riquísimo y necesario, tan válido para los laicos como para los sacerdotes y religiosos-religiosas.

Pastoralmente, los días que transcurren entre el velorio, la sepultura y el largo periodo del duelo, son espacios para acercarse a las

personas a la fe, para hablarles de la vida después de la muerte, pero especialmente de lo mucho que debemos amar la vida y a los nuestros antes de la muerte. Más que juzgar, debemos tender puentes de reconciliación. Ya resulta difícil dar con un sacerdote para una celebración de difuntos. Igual es lamentable que algunos sacerdotes y agentes pastorales no aprovechen estas instancias y las celebraciones o liturgias se viven como la repetición de un mero rito o trámite y cero sintonía (empatía dirán otros) con los que viven el dolor de la pérdida. Sólo se muere una vez y una muerte dolorosa deja una huella profunda en los que viven el duelo, por lo que hay que tender puentes para reencontrarse con ellos y ellos con Dios.

La Iglesia vive de la esperanza y la ofrece a los suyos y al mundo. En el pasado nos hablaba de que “El Señor es mi pastor: nada me falta”(Salmo 23,1). Un pasado que se hace presente en la persona de Jesús: “Yo soy la resurrección y la vida”(Juan 11,25). Un Jesús que tanto ayer, como hoy, nos abre el camino de la vida y de una vida donde el dolor, la enfermedad y la muerte han sido vencidas: “Esta es la morada de Dios con los hombres; él habitará en medio de ellos; ellos serán su pueblo y él será Dios-con-ellos; él enjugará las lágrimas de sus ojos. Ya no habrá muerte ni lamento, ni llanto ni pena, pues todo lo anterior ha pasado”(Apoc. 21,3-4).

(vea la versión completa de este artículo en [www.Marianistas.cl](http://www.Marianistas.cl)) 

## A raíz de la editorial: “Un amor sin exclusiones”

### ¿Cuándo sentiremos realmente el Amor de Dios?

#### ¿Realmente creemos que es para todos por igual?

Los evangelios nos muestran a Jesús como un hombre conflictivo, busca la verdad porque él es verdad, busca y quiere entregar Amor, anuncia y denuncia, sin embargo cuanto nos cuesta a nosotros amar, buscar la verdad, entender, escuchar y enfrentar los conflictos y sobre todo ayudar a buscar una solución.

Nuestro país está pasando por momentos difíciles, siento que gobernantes pasados y actuales incluida la dictadura no han podido, o mejor dicho NO HAN QUERIDO buscar soluciones que satisfagan las necesidades de la sociedad (Cada uno a satisfecho sus propias necesidades), la cual quiere justicia e igualdad para todos, hemos visto, leído y escuchado diversas opiniones a través de correos, conversaciones, boletines, TV, diarios, internet, etc., sin embargo cuando leemos o escuchamos opiniones distinta a la nuestra, excluimos, borramos de nuestro correo, agenda, lista de amigos o conocidos a quienes difieren de nuestros pensamientos y creencias, cuanto nos falta aprender.

Pareciera que seguimos en una religiosidad desconectada del Amor de Dios, nos cuesta aceptar a nuestro hermano “Diferente”. Sin ser entendida en la materia ni querer armar una polémica, siento que gobernantes de izquierda y derecha, NO tienen el ánimo, ni el deseo, ni la voluntad de querer cambiar nuestra sociedad en una más justa y verdadera, donde no existan tantas desigualdades vergonzosas, pareciera que es conveniente para el país tener pobreza, hombres ignorantes sin pensamientos ni opiniones.

Estoy totalmente de acuerdo con lo que los estudiantes están solicitando, igualdad y derecho de educación para todos, lo mismo debe ser en salud y muchas otras cosas. Quizás ¿una nueva constitución?, ¿nuevas reformas? No lo sé, pero si necesitamos cambios reales.- Creo debemos luchar por conseguirlo, pero no podemos permitir que se dañe lo que hasta ahora hemos avanzado, perjudicando ni pasando a llevar a nuestros semejantes, debemos hacerlo a cara descubierta amando y cuidando lo que tenemos, ¿estaremos dispuestos a que nuestros impuestos aumenten en beneficio de todos?, ¿Los profesores estarán dispuestos a cambiar

sus leyes si fuera necesario en bien de la educación? ¿Estaremos dispuestos a cotizar todos en un mismo fondo de salud para tener salud igualitaria para todos? Solo son algunas preguntas que se me presentan.

Tengo como muchos la necesidad de verdad, transparencia en todos los sentidos e instituciones, incluida nuestra iglesia y pastores que la dirigen, tengo claro que para que el cambio se produzca necesitamos voluntad, verdad, perdón, paciencia, generosidad y sobre todo tiempo.

Los cambios no suceden de un día para otro, debemos hacerlos poco a poco, es como en cualquier hogar, si queremos cambiar o realizar nuevos cambios debemos reevaluar lo que tenemos y trabajar por las mejoras a realizar en la familia. Pareciera que no podemos hacer mucho, pero les invito mientras tanto a entregar una educación que no cuesta nada, es completamente gratuita y sale de nuestro hogares, comencemos a amarnos y servirnos efectivamente, cuidando responsablemente a los nuestros especialmente los hijos, preocupándonos de sus necesidades e inquietudes, dialogándoles en verdad, conociéndolos, aceptando a quien está a nuestro lado, atendiendo las necesidades de quienes nos rodean, compartiendo lo que tenemos con nuestro prójimo, limpiando lo que ensuciamos, ayudando en lo que podamos, etc., etc., etc..

Para muchos quizás es irrisorio comparar esta enseñanza con lo que realmente estamos solicitando y necesitando como país, pero creo que por lo mismo nos cuesta tanto el cambio, no tenemos conciencia y, me incluyo, de la gratuidad, servicio, generosidad e igualdad, etc. Muchas veces queremos cambios, pero siempre y cuando no se toque lo nuestro, ni nuestros bolsillos.

Avancemos mientras tanto lentamente, la educación comienza en casa, dejemos de actuar mezquinamente y tratemos de buscar los intereses sociales, cambiando y actuando generosamente como el Señor espera de cada uno de sus hijos.

No dejemos nunca de soñar el país que deseamos y merecemos.

Pilar Morales Scherffig

Comunidad Misioneros de Jesús, Puente Alto 

15 de agosto en el Maule.

# Día de la Asunción de María, día de Alianzas



Día grande, el día en que María en nombre de todos los seres humanos ha triunfado, porque supo decir hágase en mí al principio y al final de su vida.

En distintos lugares de nuestro Chile, se oía un “vengo a hacer mi primera alianza o bien, vengo a renovar mi alianza”, es por ello, un día de alianzas, entre los hijos y la madre, entre los discípulos y la “discípula” por excelencia. Así en Arica, como en Ventanas, como en Santiago y la región del Maule.

“Quiero decir que sí, como tú María”, era el canto que se escuchaba luego de que Marcia y Gonzalo de la comunidad Bajo tu Amparo, Carol, Rebeca y Esteban, Marcia y Francisco de la comunidad En tu regazo, hicieron por primera vez alianza con

María la madre de Jesús.

Este año la familia marianista de Linares se trasladó hasta Talca, Capilla Apóstol Felipe de la Parroquia Los Doce Apóstoles, para celebrar el don de nuestra madre María que se compromete a formarnos a imagen de su Hijo Jesús y nosotros a asistirle en su misión de entregar a Jesús al mundo.

Muchas felicidades a los nuevos testigos de las comunidades laicas marianistas de Chile y a todos los que han renovado esta alianza, que el Señor les bendiga para que tal como comienza el himno sean “laicos comprometidos en la fe...”

Patricia Acuña fmi ☩

# 15 de agosto en Arica

Apoyar la formación



El viaje fue relámpago... con esto de la internet y con Rosalía Martínez en el computador no nos dimos ni cuenta cuando estábamos las dos en el avión rumbo a Arica.

La recepción fue muy cálida y las atenciones durante nuestra permanencia fueron tan colmadas de cariño que hasta me sentí incómoda por tanta preocupación hacia mi persona, es que los ariqueños tienen la calidez de su clima impregnado no sólo en su piel sino que también en sus vidas y en el diario vivir. Arica es una comunidad con muchas necesidades de arraigo marianista, sin sacerdotes y religiosas del M. M. les cuesta avanzar en sus proyectos, pero eso en vez de achacarlos los hace ser dueños de un templo y un deseo de superación a toda prueba.

Esto se hace presente en su crecimiento en la fe, con muchas cosas en contra son capaces de servir en diversas actividades sociales y pastorales, les falta quizás espíritu de equipo, casi todas sus actividades de servicio son personales y no comunitarias, pero confían en que Dios de alguna manera les ayuda a superarse.

Debemos apoyarlos en su formación, tienen el concepto del carisma marianista y tratan de hacerlo vida según sus propias motivaciones y según les dicta su corazón. Ojalá pudieran participar de retiro de iniciación que les ayude a asumir con pro-

piedad su condición de marianistas.

## La consagración

Jeannette Castillo junto a Manuel Gutiérrez de la Comunidad La Bitácora de Santiago fueron quienes hicieron su primera alianza.

Jeannette es una mujer aguerrida y valiente, dueña de una sencillez y humildad a toda prueba, con muchos sueños y con ganas de servir al Señor a través del carisma marianista, está consciente de que no puede hacerlo sola por lo que le gustaría tener más apoyo de sus hermanos de otros sectores, sabe que la distancia geográfica juega en contra pero su lema es "Querer es Poder". Fuerza chica, te apoyaremos y no te dejaremos sola.

Manuel, gracias por tu desacomodo, agarrar una maleta echarle un poco de ropa y partir no está exento de dificultades, agradecemos tu calidez también en acoger a estos hermanos ariqueños.

Muchas gracias a las CLM de Arica por su hospitalidad, su alegría y por compartir su vida con nosotras.

Marta Toro,  
Presidencia CLM de Chile 

# 15 de agosto en Arica

Gracias, Manuel



No podemos de dejar de agradecer a DIOS, por este 15 de Agosto, ya que tiene un especial significado para las comunidades Marianistas que han tratado de existir y sobre-vivir en la ciudad de Arica.

Manuel Gutiérrez, realizo su consagración, en la ciudad de Arica, asumiendo este gran compromiso de entregar su persona al servicio de JESUCRISTO, para anunciar la buena noticia del evangelio, bajo las órdenes de nuestra Madre. La Virgen María. Este echo, tiene un doble significado para nuestras desfallecientes comunidades Marianistas del Norte.

Primero. Revestido de CRISTO, nos enseñó con mucha humildad la importancia de la misión de la comunidad, en donde se debe vivir en un constante crecimiento en el AMOR. Ya que cuando un hermano le exige renuncia, dolor y humillación, difícilmente podrá hacerlo, sin Amor.

Segundo. La necesidad de aprender, conocer y practicar el carisma Marianista, en la familia, porque lejos de la familia, se distorsionan las enseñanzas y se producen desviaciones y errores que nos impiden vivir con gozo el gran legado que nos dejó nuestro venerable beato G. Jose Chaminade.

Finalmente quiero recordar mi consagración rogándole al PADRE, el ser formados por la Virgen María a semejanza de su Hijo. CRISTO EL SEÑOR.

Queremos agradecer muy sinceramente a Manuel Gutiérrez y a su amada esposa, Angélica Proaño., por su presta dedicación para que DIOS sea glorificado por nuestras comunidades.

Ana Maria y Eduardo  
CLM de Arica



# Jesús, el súper héroe

José Luis Álvarez C., Comunidad Cardenal Caro

Joaquín tiene poco más de cuatro años y desde que estaba en el vientre, Pily o yo rezamos una oración con él cada noche. Hoy es natural para él después de leer el cuento de cada noche hacer una pequeña oración.

A principios de la Cuaresma de este año el padre Álvaro nos entregó a todas las familias de la comunidad una cajita de ayuda fraterna, un altar y un folleto con una serie de imágenes del vía crucis. A Joaquín le llamaron tanto la atención las imágenes que me pidió que por las noches, en vez de leer el cuento viéramos el folleto. Así lo hicimos durante muchas noches seguidas, incluso reemplazando a las historias del Rayo Macqueen, Woody o BuzzLightyear, que son sus favoritas.

Al principio mirábamos las imágenes y yo le contaba en palabras sencillas lo que ocurría en cada una. Aparecía también un breve textobíblico donde muchas de las citas me parecían complejas, con metáforas y por lo mismo, contar con palabras sencillas me pareció lo mejor, sin embargo él insistió en que leyéramos las citas.

A los pocos días las repetía de memoria (no sabe leer aún), solo bastaba decir las primeras frases y él completaba el resto. Con Pily estábamos muy contentos con esto. En los días siguientes la tarea se puso complicada para los papás. Había que explicar muchas cosas y cada respuesta abría espacio para una nueva pregunta.

Cuando uno ha escuchado muchas veces las mismas historias, cuesta detenerse en la novedad, sin embargo tratar de explicarlas a un niño de cuatro años con palabras propias no es tarea fácil y resulta un excelente ejercicio de reflexión. De hecho fue la última imagen del folleto la que nos dio a Joaquín y a mí, un bonito momento de intimidad con Jesús y su misericordiosa presencia.

Joaquín comparte en su jardín con muchos niños y niñas que al igual que él, están descubriendo personajes que hacen cosas más allá de lo que parece posible para ellos. Las mamás y papás somos referentes en ciertas cosas, pero esta claro que si se trata de volar o levantar un auto con la mano, no estamos dentro de la lista.

Del jardín, había llegado varios días hablándonos de súper héroes y de todo lo que pueden hacer, qué Spiderman esto o que Ben 10 aquello. Súperman, Batman y muchos otros les ofrecen hazañas increíbles entre su repertorio que lamentablemente, casi siempre están relacionadas con violencia. Pueden luchar



contra los malos y destruirlos a todos en un abrir y cerrar de ojos.

Por eso una de las noches, mirando y leyendo nuestro querido folleto del vía crucis, cuando pasamos de la imagen de Jesús siendo sepultado a la siguiente donde ha resucitado, a nuestro querido Joaquín le parece que algo no calza, e inicia el siguiente diálogo tratando de descubrir como es que Jesús logra esto que no parece posible. Al final su pregunta me llevaría a descubrir como descubren los niños, la Buena Noticia.

**Joaquín:** papá, y por qué Jesús ahora está vivo?

**José:** porque su papá le dio el poder para resucitar

**Joaquín:** o sea que Jesús tiene poderes

**José:** claro, algo así... (empecé a darme cuenta hacia donde iba su pregunta, y me pregunté como saldría de ésta!)

**Joaquín:** y por eso pudo volver a la vida?

**José:** claro, porque Jesús es Todopoderoso

**Joaquín:** súper poderoso?

**José:** si

**Joaquín:** como Spiderman?

**José:** más poderoso aún

**Joaquín:** como Ben 10?

**José:** eh... (una lucha de súper poderes?)

**José:** lo que ocurre Joaquín, es que Jesús tiene un poder que es diferente a todos los poderes de los súper héroes que tu conoces

**Joaquín:** por qué?

**José:** porque todos los súper héroes luchan contra los malos, los golpean, los matan o los encierran. En cambio Jesús tiene un poder más grande que todos ellos: Jesús puede transformar a los malos en buenos.

**Silencio de ambos.**

**José:** te das cuenta Joaquín, nadie más que Jesús puede hacer esto.

**Joaquín:** si

**José:** ahora vamos a hacer nuestra oración...

**Joaquín:** tengo sueño...

Solo por costumbre rezamos un Ave María, pero la oración ya estaba hecha.

Estaba hecha también para mí. En esta sencilla explicación a mi pequeño hijo, encontré algo que no siempre tenemos presente al mirar a otros y mirarnos a nosotros mismos: Jesús puede transformar nuestro corazón, cambiar lo malo que hay en él. Él no rechaza nuestro pecado, sino que lo transforma con su bondad. Ese es su "súper poder" y es el único que lo posee 



# Las Comunidades Laicas Marianistas y la Nueva Evangelización (2ª Parte)

Circular #2

Isabella R. Moyer, Presidenta | Organización Internacional de las Comunidades Laicas Marianistas, Julio de 2011

## Diálogo

Uno de los principales retos de las CLM es llegar a una apertura dialogante con el entorno que derive en una mayor influencia social transformadora y una mayor implicación misionera. Los obispos subrayan la importancia del diálogo en la nueva evangelización. El anuncio “exige que antes haya un momento de escucha, comprensión e interpretación.” El diálogo se debe mantener “no sólo con aquellos que profesan una religión, sino también con los que consideran la religión como una cosa extraña”.

Este diálogo debe extenderse más allá de las paredes de la iglesia. Se utiliza la imagen del “patio de los gentiles” como una analogía para el espacio exterior del templo, donde los Judíos se mezclaban y conversaban con personas de todas las religiones o sin fe. Nosotros también debemos estar presentes en el mundo allí donde se mantienen conversaciones profundas.

El diálogo es difícil en un mundo y una Iglesia llenos de debate divisivo. Por ejemplo, la falta de franqueza es evidente en nuestra Iglesia de hoy en la creciente polarización entre tradicionalistas y progresistas. A ambos lados de esta división ideológica hay mujeres y hombres apasionados buscando a Dios. Debatir quién tiene razón y quién no, sólo profundiza el antagonismo ¿Cómo podemos, como Marianistas, ayudar a sanar esta división? Debemos saber cómo estructurar un verdadero diálogo. El diálogo requiere una apertura profunda a la mente y el corazón del otro. El objetivo del debate es convencer a otros de que tenemos razón y ellos están equivocados. En el debate, siempre hay un ganador y un perdedor. En un diálogo tratamos de comprender mejor al otro para encontrar la unidad en medio de nuestra diversidad. Y cuando nos encontramos con esta unidad, todos somos ganadores.

La escucha respetuosa es la base del diálogo. Como Marianistas, tenemos una valiosa herramienta a nuestra disposición: el Sistema de Virtudes que nos ha dado el Beato Chaminade. Estas virtudes de Jesús nos ayudan a usar el silencio prudentemente, para elegir nuestras palabras con cuidado, y hacernos presente al otro con todo nuestro ser. El crecimiento en las virtudes de Jesús nos ayuda a formarnos como mujeres y hombres capaces de afrontar los retos del diálogo en la nueva evangelización.

También valoramos nuestro espíritu de inclusión. Nuestras comunidades “se caracterizan por la acogida, el acercamiento a las personas, el respeto a los tiempos y formas de cada uno/a. El Espíritu de Jesús nos impulsa a dar la bienvenida y a aceptar a todo el mundo tal y como es”. Las Comunidades Laicas Marianistas es-

tán en el corazón de la Iglesia, pero también somos un “patio de los gentiles” para muchas mujeres y hombres que buscan a Dios, pero están distanciados de la Iglesia institucional.

Cuando ofrecemos un espacio acogedor para el diálogo, la oración, la formación y la misión con sentido, estamos participando en la nueva evangelización. Para algunos, nosotros podemos ser su única experiencia de Iglesia. Para otros, una CLM puede ser el trampolín a una participación activa en la vida parroquial.

## El Papel de los Laicos

Ese grupo de seglares es el punto de partida de un proyecto misionero que surge como respuesta a lo que Chaminade considera una inspiración divina que recibe para cristianizar la sociedad en la que vive.

El papel de María en la historia de salvación le anima a ofrecer una propuesta seglar, en medio del mundo, que muestre vivido el mensaje del Evangelio en comunidades de fe. Este se hace accesible para todos y atrae por contagio, en su propio medio, como levadura en la masa.

La nueva evangelización se diferencia de la primera evangelización tradicional practicada por los misioneros del pasado. La nueva evangelización está “más bien dirigida a aquellos que se han alejado de la Iglesia en los Países de antigua cristiandad.” Se trata de “un compromiso no de re-evangelización, pero sí de una evangelización nueva. Nueva en su ardor, en sus métodos, en su expresión”. El Beato Chaminade reconoció el importante papel de los laicos en el trabajo de re-cristianización de Francia. Fue una visión profética, de la que se hizo eco dos siglos más tarde el Beato Juan Pablo II: Los fieles laicos —debido a su participación en el oficio profético de Cristo— están plenamente implicados en esta tarea de la Iglesia.

En concreto, les corresponde testificar cómo la fe cristiana -más o menos conscientemente percibida e invocada por todos- constituye la única respuesta plenamente válida a los problemas y expectativas que la vida plantea a cada hombre y a cada sociedad. Esto será posible si los fieles laicos saben superar en ellos mismos la fractura entre el Evangelio y la vida, recomponiendo en su vida familiar cotidiana, en el trabajo y en la sociedad, esa unidad de vida que en el Evangelio encuentra inspiración y fuerza para realizarse en plenitud.

Es cierto que muchos católicos se han “alejado” de la Iglesia, pero muchos otros la han dejado, o están a punto de dejarla, debido a

la decepción, la desilusión, o la ira. En América del Norte y partes de Europa, nos enfrentamos a una crisis de liderazgo de nuestra Iglesia. Los escándalos sexuales y sus posteriores encubrimientos han empañado el respeto por el clero. Muchos católicos adultos ya no aceptan un estilo autoritario de clericalismo que los trata como niños. El reciente énfasis en el lenguaje litúrgico y los detalles rituales parecen estar fuera de contacto con la realidad actual dentro de la Iglesia y en el mundo. Muchos hombres y mujeres que se han distanciado de la Iglesia institucional no han “perdido” su fe. Están luchando por encontrar una manera de vivir su fe con sentido en el mundo actual. La situación no es exclusiva de nuestro tiempo.

Después de la Revolución Francesa, la Iglesia estaba luchando con fuerzas opuestas. Algunos sacerdotes y obispos se centraron en el restablecimiento de la estructura y los privilegios del pasado. Otros, como nuestros fundadores, se centraron en la reconstrucción de la fe del pueblo de Francia. El Beato Guillermo José Chaminade, la Madre Adela de Batz de Trenquelléon, y María Teresa de Lamourous no gastaron sus energías en albergar la ira en el pasado - a pesar del exilio personal, las dificultades y la persecución. Propagaron la fe desde la base mediante la formación de sodalicios de hombres y mujeres de todas las clases, laicos, religiosos y ordenados. Todos ellos fueron formados en su fe, para que pudieran formar a otros. Todos ellos fueron evangelizados para que pudieran evangelizar a otros. De este modo, la fe se extendería por multiplicación de cristianos.

Hoy, más que nunca, los fieles laicos debemos asumir un papel activo en la evangelización. Debemos ofrecer un nuevo rostro de la Iglesia a un mundo que, demasiado a menudo, sólo ve su pecado ¿Cómo lo hacemos? Lo hacemos entretejiendo sin fisuras nuestra fe en todos los aspectos de nuestras vidas. Frente a la situación actual del mundo, apoyamos desde nuestras CLM a que la honestidad, la honradez, la cooperación, la profesionalidad, el esfuerzo y la responsabilidad en el trabajo bien hecho, la coherencia y otros valores evangélicos sean imprescindibles para sus miembros. En todos los ámbitos de nuestra vida, nuestras acciones como marianistas tocarán la vida de otros/as e influirán en la sociedad.

Estamos llamados a evangelizar con nuestra vida, para mostrar la belleza del Evangelio vivido con honestidad, sinceridad e integridad. Estamos llamados a ser hombres y mujeres basados en la oración y la misión, con María a nuestro lado. Y estamos llamados a tener una sólida formación en nuestra fe para que podamos contar la verdad del Evangelio con entusiasmo y con facilidad.

### Formación

Valoramos el desarrollo de las personas y animamos a la formación permanente y al crecimiento en los dones particulares que Dios nos ha dado. Tanto los miembros, con su plan personal de vida, como la comunidad, con su proyecto comunitario, buscan avanzar en plenitud, madurez y libertad.

En los Lineamenta, los obispos tratan dos aspectos de la formación. La primera es la “emergencia educativa” dentro de nuestra

sociedad: la educación tiende en gran medida a reducirse a la transmisión de determinadas habilidades, o capacidades para hacer, mientras se busca apagar el deseo de felicidad de las nuevas generaciones colmándolas con objetos de consumo y con gratificaciones... Así termina descuidado y olvidado el objetivo esencial de la educación, que es la formación de la persona, para hacerla capaz de vivir en plenitud y de dar su contribución al bien de la comunidad.

La formación de los jóvenes era el medio preferido de evangelización para el Beato Chaminade, y sigue estando en el corazón de muchas de nuestras obras Marianistas. El personal y los estudiantes en nuestras escuelas Marianistas se guían por Las Características de la Educación Marianista que hacen hincapié en la formación integral de la persona:

1. educar para la formación en la fe
2. proporcionar una educación integral y de calidad
3. educar en el espíritu de familia
4. educar para el servicio, la justicia y la paz
5. educar para la adaptación y el cambio

Fieles a estas características, las escuelas Marianistas están respondiendo a esta “emergencia educativa” de nuestro tiempo. El segundo aspecto es la formación en la fe. Con el fin de ser testigos creíbles y evangelizadores eficaces, tenemos que “saber hablar en los lenguajes de nuestro tiempo, anunciando así, desde adentro, las razones de la esperanza que nos anima. Esta tarea no puede ser imaginada en modo espontáneo, exige atención, educación y cuidado”.

Una vez más, el legado del beato Chaminade nos proporciona una herramienta para asegurar que nuestras comunidades atiendan las necesidades formativas de la persona en su totalidad. Nos dejó la estructura de los tres Oficios: la Vida Religiosa, Educación y Asuntos Temporales. Cuando prestamos atención con cuidado a cada uno, somos capaces de mantener una vida de fe equilibrada, orada, estudiada y vivida. Cada aspecto nutre y apoya al otro.

Los informes anuales de nuestros Responsables Nacionales identifican un fuerte deseo y necesidad de formación y de recursos para la misma. Nuestro documento de Nairobi afirma lo siguiente: Necesitamos fomentar nuestra formación para mejorar nuestro ser cristianos y cristianas en el mundo, implicando a todas las ramas de la Familia Marianista en la preparación de formadores, laicos y religiosos, impulsar la formación en las CLM.

Como Comunidades Laicas Marianistas, entendemos la importancia de la formación que se dirige a toda la persona. Este es el modelo catequético que se requiere para la nueva evangelización. La doctrina, sola, no responderá a las necesidades de la mujer y el hombre moderno. Las enseñanzas de nuestra fe deben ser tejidas en una vida de oración y de acción justa. Para ser un agente eficaz para el cambio en nuestro mundo, nuestra fe debe unir nuestra mente, corazón y manos. Tenemos que estar abiertos a la acción creadora del Espíritu Santo, como lo estuvo María, porque los nuevos tiempos requieren métodos nuevos 

## LINARES EN ACCIÓN

Este era el título que se apreciaba en el diario mural de la salita que nos cobijó el pasado 2 de julio. El diario mural daba a conocer diversas actividades con que el nuevo equipo de entusiastas coordinadores daba la bienvenida al Primer Taller para Animadores de Comunidades Laicas Marianistas 2011.

Con asistencia de 26 personas se llevo a efecto esta jornada de estudio en la que primó el entusiasmo y sobre todo la alegría de estar juntos y conocernos; fue una hermosa jornada con inolvidables momentos de emoción y risas.

No cabe duda que los asistentes a esta actividad nos retiramos con la seguridad de disfrutar del amor del Señor, de conocer a nuestra madre, de disfrutar de su compañía y de su invitación "hagan lo que él les diga".

Si el mensaje es escuchado y comprendido, la respuesta no puede ser otra que ponernos en acción....!! En eso estamos!!

Equipo de Coordinadores Linares 2011-2012 



## Taller "La Iglesia que yo amo".



Acogiendo la invitación de la Parroquia Santo Cura de Ars, algunos integrantes de nuestro Movimiento participaron en este Taller conducido por la teóloga Loreto Fernández del Centro Ecuménico Diego Medellín.

Desde el 22 al 27 de Agosto se estuvo reflexionando acerca del Concilio Vaticano II, su génesis, la renovación que trajo consigo, lo que no se ha cristalizado aún y la nueva mirada que debiéramos darle después de transcurridos cincuenta años de este importante hito en la vida de nuestra amada Iglesia 

# Chaminoticias

## PRIMERAS ALIANZAS SEGÚN SECTOR 15 DE AGOSTO 2011



### SECTOR PUENTE ALTO:

COMUNIDAD EN LA HUELLA DE JESÚS

- SERGIO CHIPOCO Z
- PATRICIA PARIS GONZALEZ
- KAREN LIZAMA CASTILLO
- JUAN C. MORALES G.

COMUNIDAD CAMINO DE ESPERANZA

- MARIO PEREZ MOILA

COMUNIDAD JESÚS ESTAMOS AQUÍ

- MARIO VARGAS
- CLAUDIA OJEDA
- RODOLFO ARAVENA
- MARÍA L. MARTINEZ

### ETAPA JOVEN

COMUNIDAD MADRE Y MAESTRA

- CATALINA MANOSALVA
- MANUEL MELLADO

COMUNIDAD MISIONEROS PARA EL MUNDO

- NICOLAS MUÑOZ

### SECTOR SAN MIGUEL

COMUNIDAD ZERAIM

- VILMA VERDUGO FUENTES

COMUNIDAD SANTUARIO NUESTRA SRA.DEL PILAR

- ROSA MAULEN NÚÑEZ
- BLANCA MITRY RISCHMAWY

COMUNIDAD JERUSALEN

- JIMENA CORTES ALVAREZ

COMUNIDAD LA BITACORA

- MANUEL GUTIERREZ GONZALEZ (ARICA)

### SECTOR VENTANAS

COMUNIDAD CRISTO TE AMA (ETAPA JOVEN)

- MAGALY RETAMALES CONTRERAS
- ANGELINE CONTRERAS LEÓN

### SECTOR LINARES

COMUNIDAD JUAN PABLO II

- OSCAR COFRE SEPÚLVEDA
- SUSANA HENRIQUEZ MUÑOZ

### SECTOR ARICA

- JEANETTE CASTILLO

## SALUDOS PARA NATALY

Saludamos cordialmente a la niña Nataly Vega, del Instituto Linares quien estuvo hospitalizada en la Clínica Dávila de Santiago y ya se encuentra de alta en su casa junto a su familia, rogando a Dios por su recuperación le enviamos un saludo muy cariñoso.

## Cumpleaños septiembre



12 Hna. Asunción

14 Crescencio Fernández



# ORACIÓN

¡Oh Dios!, tú nos convidas a seguir de modo especial a Jesús, tu Hijo, que se hizo hijo de María para la salvación de todos.

Queremos llegar a ser hombres de fe, descubriendo tu acción en la historia humana y en los acontecimientos de cada día.

Como el discípulo amado acogemos a María como tu don precioso.

Movidos por el amor de Jesús a su Madre, nos dedicamos a ella.

Por nuestra alianza con María, nos proponemos asistirle en su misión de formar en la fe una multitud de hermanos para su Hijo primogénito.

Vivimos en comunidades inspiradas por la fe, procurando tener un solo corazón y una sola alma.

Así esperamos dar testimonio de la presencia de Cristo y mostrar que se puede vivir el Evangelio en toda la fuerza de su letra y de su espíritu.

Nos esforzamos por estar en sintonía con los hombres de nuestro tiempo y participar de sus alegrías y esperanzas, sus angustias y sufrimientos.

¡Oh Dios!, que nos amas y nos llamas a la santidad, haz de nuestras vidas, tanto en lo personal como en lo comunitario, un testimonio de un pueblo de santos. Amén.